

This document is made available through the declassification efforts
and research of John Greenewald, Jr., creator of:

The Black Vault



The Black Vault is the largest online Freedom of Information Act (FOIA) document clearinghouse in the world. The research efforts here are responsible for the declassification of hundreds of thousands of pages released by the U.S. Government & Military.

Discover the Truth at: <http://www.theblackvault.com>

DISPATCH		CLASSIFICATION S E C R E T	DISPATCH NUMBER AND NO 22 FBI-DC-247
TO INFO	Chief, W.D. Chief of Station, Mexico City Chief of Station, Havana		HEADQUARTERS NO 200-126-0
FROM	16-29		DATE 6 April 1960
RECEIVED	Chief of Station, []		RS-432 - (CHECK IF ONE)
	Operational/KUCACE Visit of Manuel Francis ARTIME Buesa to Argentina		WASHED OUT - DES-40
ACTION REQUIRED	None, for your information.		NO INDEXING REQUIRED
INDEXING CAN BE LOGGED BY QUALIFIED HQ DESK ONLY			

REFERENCES:

Forwarded herewith for the record are copies
of the clippings previously mailed directly to the
addressees (excluding Havana) concerning the visit
to Argentina of Manuel Francis ARTIME Buesa.

-Wilma B. Gourdin
Wilma B. GOURDIN

Attachments: as stated, herewith.

Distribution: 3-Hqs. w/atts.
2-Files w/atts.
1-Mexico w/atts.
1-Havana w/atts.

WBG

RETURN TO CIA
Background Use Only
Do Not Reproduce

63 COPY

5-FILE 200-26747

FORM 10-57-53 1957	USE PREVIOUS EDITION REPLACES FORMS SI-20, SI-20A AND SI-20 WHICH ARE OBSOLETE	CLASSIFICATION S E C R E T	PAGE NO CONTINUED
-----------------------	---	--------------------------------------	----------------------

Grave Acusación: "Castro Entregó Cuba a los Comunistas"

Dos Jefes Revolucionarios Denuncian el Vuelco Hacia el Totalitarismo

Manuel F. Arturo Busta ha sido hombre de Fidel Castro en Sierra Maestra, es lazo del líder cubano ocupó altos cargos en varias revoluciones. Fue Primer Teniente de La Columna 1, que tomó como jefe al propio Fidel Castro, también fue jefe de la Zona O-22 "Ciro Redondo" de Reclusión Agraria y delegado del Ministerio de Defensa en la zona. Actualmente se encuentra en Argentina, donde se reúne con su hermano Manuel F. Arturo Busta, que está de paso en Buenos Aires, y ese trascita los caminos de América preguntando que el "hombre de Cuba" ha traicionado a Cuba y a la revolución. El que Fidel Castro Ruz ha enriquecido el país a los comunistas.

Eso es lo que dice Arturo Bug-
atti. Por él, el 15 de junio de 1940
se realizó un atentado en la bu-
levar de un blindado mercante, con
destino a México. Por eso este
dicho de 28 años, con
el motivo de la ejecución de
no quisieron tener en el 15 de junio des-
de el comandante Cleofas Gómez
desarrollaron más rápidamente.

Régimen Democrático Abelido

met E. Arístides Borda, en
el C. C. P. de la AL hasta
aspirado por Carlos He-
der, joven de 21 años estu-
diante de Ciencias Fronterizas,
en parte del "Grage" que
estaba fundado en Neu-
quén. Arístides Borda nació
en la villa de San Juan.
Hasta el momento, su elección
se debió a considerar lo electo-
so que hubieran presentado al
voto desde la Sierra Matra, el
llamado "Partido de Cereros",
que se presentó concurriendo
en la causa de Bruno Se-
nra, que serían opositores al
derrocamiento de Batista.
A Federico Castro ha cambiado
su situación de presidente del Pe-
droso en octubre de 1945, para
ser, instituto Nacional de
Investigaciones Agrarias (INIA); este
último es una superestructura

en el Vuelco Hacia el Totalitarismo

l Castro en Sierra Maestra, renunciaciones. Fue Primer Ministro Fidel Castro también fue y delegado del Ministerio de Hacienda. Llegó a Buenos Aires, y ese tránsito los ha trajo a Cúcuta y a su país a las reuniones.

Arturo Bueso— porque en ese año de los 20 hubieron quejas muy fuertes contra INTA, y el presidente del país, Roberto Ortiz, la Tercera Cámara de Diputados, que comprendió la importancia de la que en palos cortados se crearon las empresas Comisarias. La legislatura Nacional de 1934 estableció en mayoría de los comisionados Arturo N. Vélez Jiménez, Ernesto Gómez, Eduardo Gutiérrez, Pedro de Medina, Francisco Serratos Santos Ríos y Lalo Segura.

—“El odio, la persecución, el encarcelamiento y hasta el asesinato —contó la madre— estuvieron en su contra. Sin embargo, cuando él se presentó ante el juez, el doctor que lo había defendido se había marchado. No obstante, más tarde se abrió el juicio y él quedó absuelto. Y si no se apagó completamente la memoria, se encontró una causa de renacimiento político. Rápidamente surgió la corriente del comando FAS. Poco después, la desaparición del comandante Camilo Cienfuegos y la muerte accidental del comandante Nicanor, hicieron desconfiar a Cienfuegos, que falleció muerto “por confusión”, a poco más de tres meses de este trágico fin. Los casos se presentaron a los tribunales y la pena a 20 años se aplicó a una de las figuras principales de la Revolución, el mandarín Hubert Matos, quien

Fundadores: Arturo Barrios y Pedro Rodríguez dice que los errores de representación que se han cometido no desvirtúan la linea DIFESA-DIFER. DIF, G-2 y G-3 y tributaria a las instancias de la Fuerza Aérea Central en el "Che" Guevara. La otra parte es que se ha hecho a la propensión de Castro y la otra es que el desarrollo tecnológico es una misión de personal. Para lograrlo se necesita que sea una fuerza de voluntad. Si el campo no tiene voluntad no habrá éxito. Que corre en la vida, pero no en la Revolución.

Odontología Considera Ilegal un
Pronunciamiento de la Universidad

一〇六

卷之三

Denuncia de un ex Guerrillero Cubano Sobre Fidel Castro

Se encuentra de paso refugiado en el señor Arturo Bueso, en una excursión por las playas de América Latina por el océano, regresos expresó de decirle el apoyo moral de los latinos americanos a la lucha que lleva a cabo para derrocar a Fidel Castro, en Cuba.

El señor Arturo Bueso ocupó hasta octubre de 1959 el cargo de director del Ministerio de Agricultura de Cuba, en la zona sur oriental de la provincia de Oriente y de jefe de la zona Oriental de Reforma Agraria en ese valle, dentro a su lucha que junto a Fidel Castro luchó contra el régimen de Batista, desde la Sierra Maestra, por lo que fue nombrado director de la columna I, comandada por Fidel Castro Pz.

Según nos manifestó Arturo Bueso, llegó de Cuba en la noche de ayer viernes mercante que lo llevó a una ciudad donde donó inició una excursión por América para denunciar todo el maltrato de Fidel Castro es el mundo.

Arturo Bueso, que fue presidente en 1948 de la Asociación de Universitarios de Cuba, manifestó que la reforma agraria que se practica en Cuba ha beneficiado al campesino. En cambio, él —se ha creído— ha creado un organismo totalitario con el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) que es el que en realidad gobierna a Cuba.

Afirmó también Arturo Bueso que Fidel Castro ha trasladado a la revolución corrupción, pionerismo en manos del imperialismo soviético mediante la gestión del INRA que está en manos de los comunistas Ángel Pérez Jiménez, Ernesto Gómez, "Che Guevara", Vilma Espín, Fidel Santos, Santos Ríos y Lalo Sardinas.

Nos manifestó también que llegó de Cuba porque el Gobierno fue, desde la designación de Raúl Ruiz como Ministro de Relaciones Exteriores compuesto por comunistas, y que lo decidió a definir su determinación de huir a Méjico la desmovilización del comando Camilo Cienfuegos.

Finalmente el señor Arturo Bueso dice que combatió a Castro, pero no en la infantería ni batallando, si empleado de la United Fruit Company —afirmó— en la revolución pero estuvo contra el comunismo y creyendo en la reforma agraria pero no el totalitarismo del Estado.

"La Prensa"
22 de marzo

20.6(2.6.67) 2247

FNU-2 20-16743

14-00000

JUICIOS SOBRE EL RÉGIMEN DE FIDEL CASTRO

En gira por América del Sur ha llegado a nuestra ciudad el señor Manuel F. Artíme Buesa, ex miembro del movimiento revolucionario que puso término al régimen autoritario de Fulgencio Batista.

Anoche entró en nuestra casa para explicar el motivo de su viaje. En la larga exposición informó sobre las razones desde el punto de vista político, económico-social e internacional que lo convierten en franco opositor de Fidel Castro.

"Ha abolido—dijo—el régimen demócratico negándose a celebrar las elecciones que había prometido al pueblo desde Sierra Maestra; la libertad de prensa no existe; el caudillismo absurdio es hoy peor que nunca; el comunismo domina hoy en el Instituto Nacional de Reforma Agraria, en las juntas agrimadas, en los ministerios, etc.; el número de desempleados llega ya al millón; por desaparición de ramos extractivales tan importantes como el de la construcción, segundo en importancia en la isla; la reforma agraria ha sido una estafa al campesino, pues las tierras intervenidas a los comunistas no han sido dadas al campesino, sino que han pasado a manos del Estado; el actual pacto con Rusia es un entrega de la economía cubana a la órbita soviética, y se están sumergiendo sistemáticamente el país hacia las democracias comunitarias."

La Nación
32 de marzo

ACT [22]
[4.989] 8247

FEB-7

261-267437

Acusan a Castro de Haber Entregado Cuba al Comunismo

• Información Página SEIS

CORREO DE LA TARDE • Pág. 6

Información Nacional

Buenos Aires, Martes 22 de Marzo de 1960

201-267437

Enero 4

Act. 6 [HAB] 6247 -

Grave Acusación: "Castro Entregó Cuba a los Comunistas"

Dos Jefes Revolucionarios Denuncian el Vuelco Hacia el Totalitarismo

Manuel F. Arturo Buesa ha sido hombre de Fidel Castro en Sierra Maestra, jefe del Ider cubano entre otros cargos en luchas revolucionarias. Fue Primer secretario de la Columna 1, que tenía como jefe al propio Fidel Castro; también jefe de la Zona C-22 "Ciro Redondo" de Reforma Agraria y delegado del Ministerio de Agricultura en la Zona Sur Occidental de la provincia de Oriente. Bien, todo eso fue Manuel F. Arturo Buesa, que está de paso en Buenos Aires, y que transita los cañones de América proclamando que el "hombre de Cuba" ha trascendido a Cuba y a la revolución. Si que Fidel Castro Ruiz ha entregado el país a los comunistas.

Lo es lo que dice Arturo Buesa, estatal que en realidad hoy goza de una vida más digna que en su tierra natal. Al INRA están uno de los 26 hombres que, con él, forman la columna vertebral del Ejército Popular de la Revolución, el Ejército la Marina la Fuerza Aérea y el Poder Judicial. "Esto es lo que yo quería decir en el inicio de mi discurso. Quisiera darles un saludo cordial a los comandantes. Certifico que no he visto desaparecidos ni muertos".

Régimen Democrático Abolido

Fidel F. Arturo Buesa, ese en Cuba, es un hombre que se ha acompañado por Carlos Hernández, joven de 21 años, graduado en Ciencias Económicas y parte del "grupo llavista" de luchantes rurales en Sierra Maestra. Carlos Hernández Buesa, ha sido el rostro de la democracia en Cuba, a celebrar las elecciones que habíamos prometido al mundo desde la Sierra Maestra, llamado "Plaza de Cero" en sus primeros discursos después de la caída del tirano. Se nota que sigue con ciertas alusiones al derrocamiento de Batista. Fidel Castro ha cambiado la estructura dominante del Estado creando un organismo económico (Instituto Nacional de Reforma Agraria INRA); este esfuerzo es una superestructura

Arturo Buesa — porque ya era de Cuba en su momento — de un buque mercante, con Repsol, el Consejo de Minas, el poder absoluto sobre la zona 3 municipal. Eramos lo que en países comunistas se considera como Comisarios. La Jefatura Nacional del INRA está en manos de los comunistas Antonio Muñoz Jiménez, Ernesto Guevara, "Che Guevara", Welmo Medina, Pino Santos, Santos Ríos y Luis Sardinas".

"El odio, la persecución, el encarcelamiento y hasta el asesinato continúan nuestro sistema. El Che sigue cultivándose como un tipo de diablo. Yo sé que el Che que ahora se nos muestra ha más estética; ahora al asesinato se le llama "suicidio". Y el encarcelamiento a inocentes se le encuentra una causa: destrucción contrarrevolucionaria. Básicamente clavar los ojos del comandante Félix Tena "Asesinado", la desaparición del comandante Camilo Cienfuegos y la muerte asesinal del comandante Nirón, hombre de confianza de Cienfuegos, que fue muerto "por confusión" e pocos días de "desaparecido" dice. Entre los casos de prisión a inocentes está la pena a 20 años impuesta a una de las firmas más limpias de la Revolución: el comandante Hubert Mateo Benítez.

Finalmente Arturo Buesa nos dice que los cuerpos de represión crecieron últimamente y denominan DIFAR, DIER, DIR, G-2 y G-3 y trabajan a los órdenes de Fidel Castro y el "Che" Guevara; que la alfabetización de los niños campesinos se ha llevado a la propaganda de Castro y los suyos y que el desempleo llega a un millón de personas. Por último señala que no es la fuerza ni



Carlos Hernández M. Arturo Buesa

Una Denuncia Contra Fidel Castro

Un ex guerrillero cubano, Manuel F. Artime Buesa, que hasta octubre de 1958 ocupó el cargo de Jefe del Ministerio de Agricultura en Cuba en la zona sur occidental de la provincia de Oriente y de Jefe de la zona Oriente-22 de la Reforma Agraria.

La Reforma Agraria

El señor Artime Buesa fue en 1952 presidente de la Acción Católica Universitaria de Cuba

y durante la lucha contra el régimen de Batista se desempeñó como jefe de la columna L mandada por Fidel Castro. Dice el señor Buesa que llegó de su país en la bodega de un buque mercante que lo condujo a México y que esta decisión fue debida a que el comunismo era considerado por los comunistas soviéticos como el mejor de las relaciones Exteriores. Añadió que la desaparición de Fulgencio Batista lo hizo considerar al pueblo de su país de Cuba.

Expresó el señor Artime Buesa que "Fidel Castro ha traicionado a la Revolución, es una contradicción enmarcada del comunismo socialista", y sostuvo que el Gobierno cubano creó un organismo totalitario con el Instituto Nacional de Reforma Agraria, que era en manos de comunistas, entre otros, el che Guevara, Antonio Núñez Chinchón y Waldo Madrid. Manifestó al respecto que la reforma agraria que se practica en Cuba no benefició al campesino y que el INRA es el comunismo que en realidad practican a través de sus representantes.

Por otra parte, el señor Artime Buesa declaró: "No soy latifundista, ni latifundista, ni propietario de la United Fruit. Creemos en la revolución, pero defendemos contra el comunismo creemos en la reforma agraria, pero no en el latifundismo del Estado". Finalmente, expresa que su lira por los países latinoamericanos tiene por objeto decidir el apoyo moral de los latinoamericanos a la lucha que viene librárse para derrocar a Fidel Castro".

critica 22 de marzo

CS COPY

22
ACT.6 [H-64] 8247

ENCL-5

24-267437